

Les travaux agricoles

« Avant cette guerre de 1940, et pendant l'occupation allemande, les méthodes de travail à la campagne étaient bien différentes d'aujourd'hui, il n'y avait pratiquement pas de tracteurs. A la place de la motorisation, les paysans labouraient leurs champs avec des bêtes – bœufs, vaches ou chevaux –, coupaient le foin avec la faux, et le rentraient en vrac sur les charrettes.

La moisson s'effectuait parfois à la fauille, il fallait aller s'alimenter en eau potable souvent à plusieurs kilomètres de la ferme.

Prévenir le docteur à pied ou à bicyclette quand on était malade, etc.

La formation professionnelle agricole n'existant pratiquement pas. La routine de grand-père prévalait dans les méthodes de travail. »

Extrait du livre de Maurice Bouyou et d'Anne-Marie Badoures

La Paysannerie en Périgord 1940-1950

Editions Le Mascaret 1983